

La C.G.T.C. se dirige a la ORIT

Memorandum de la C.G.T.C. al Comité Ejecutivo de la ORIT

Por la prensa nacional la C.G.T.C. se ha enterado de que del 24 al 28 del corriente se reunirá en San José el Comité Ejecutivo de la O.R.I.T.

Independientemente de las orientaciones que tenga esa organización, nuestra C.G.T.C. juzga de interés la reunión del C.E. de la O.R.I.T., en virtud de tratarse de una organización internacional de trabajadores que cuenta en su seno con una Central Sindical Nacional y cuyas proyecciones, por tanto, no pueden menos que afectar, en menor o en mayor grado, los intereses de la clase obrera nacional, una parte importante de la cual milita en nuestra organización. Además, la Agenda de la reunión incluye puntos de palpitante interés para toda la clase obrera americana y, por consiguiente, para la clase obrera nacional.

Es por estas razones antes apuntadas que hemos creído conveniente dirigir a esa reunión el presente Memorandum.

En el punto 7º de la Agenda titulado "Asuntos Económicos, Sociales y Políticos" se incluyen los siguientes asuntos: a) **X Conferencia Panamericana.**

Dos cosas fundamentales nos interesan a nosotros e interesan a toda la clase obrera nacional sobre esta Conferencia. En primer lugar, que se cometa el escarnio de celebrar en un país que vive bajo el yugo de una sangrienta tiranía, una Conferencia, en que se pretende "tomar medidas para la defensa de la democracia". Resulta, en efecto, sintomático respecto al verdadero carácter de la Conferencia, el hecho de que haya escogido como escenario a Caracas y como anfitrión a Pérez Jiménez. En segundo lugar, nos interesa el hecho de que los Estados Unidos hayan incluido en el temario de la Conferencia un punto, bajo el socorrido pretexto de combatir el comunismo, que representa una grave amenaza para la soberanía de todos los países latinoamericanos, en particular contra la república hermana de Guatemala. Como se sabe, tanto la dictadura de Pérez Jiménez como sus semejantes en el Continente emplean el pretexto del comunismo para acabar con las libertades democráticas y suprimir todos los grupos de oposición. La ponencia yanqui busca crear los instrumentos jurídicos necesarios para que ellos mismos, ya directamente, ya por medio de los dictadores, puedan inmiscuirse en los asuntos internos de otros Estados, incluso intervenir militarmente, siempre con el pretexto de combatir el comunismo. Así, no obstante que en Guatemala hay un pequeño Partido Comunista, se pretende aplastar su revolución democrática en marcha, alegando de que es un foco comunista que amenaza la seguridad del Hemisferio.

La C.G.T.C. espera que de esa reunión salga un enérgico pronunciamiento no sólo contra la sede de la X Conferencia, sino contra los fines que persigue la ponencia yanqui, atentatorios contra la soberanía de nuestros países y contra la verdadera democracia.

b) DERECHO DE ASILO

La clase obrera nacional debe esperar de esa Conferencia, si es que ella pretende expresar sus sentimientos, que se declare en forma irrestricta por el derecho de asilo. A los exilados políticos debe cobijarlos este

derecho, cualquiera que sea su ideología política, o de lo contrario éste pierde todo sentido. Innecesario es decir que si tal derecho queda circunscrito para exilados de determinados credos, siempre encontrarán los gobiernos tiránicos y reaccionarios argumentos para probar que tal o cual exilado pertenece a determinada ideología proscrita.

AYUDA EFICAZ A LOS TRABAJADORES EN LOS PAISES DE DICTADURA

Nuestra Central cree que la división del movimiento obrero continental no sólo dificulta la lucha de los pueblos por el derrocamiento de las dictaduras, sino inclusive la solidaridad internacional de los trabajadores. Sin embargo, sugerimos a la ORIT que recomiende en este punto a sus filiales en el Continente que concerten pactos de unidad en la acción con las centrales afiliadas a la C.T.A.L. y a la A.T.L.A.S., con vistas a hacer efectiva la solidaridad internacional de los trabajadores, en particular, con los trabajadores de los países bajo dictaduras.

Así por ejemplo, podrían concertarse pactos de unidad en la acción para desarrollar la solidaridad con los trabajadores de Venezuela, para arrancar de las cárceles de Pérez Jiménez a los líderes obreros de todas las tendencias. Así mismo, sería deseable un pacto similar para desarrollar la solidaridad con la clase obrera de El Salvador, para arrancar de la cárcel al héroe de la clase obrera salvadoreña, Salvador Cayetano Carpio.

c) EL COLONIALISMO EN EL HEMISFERIO OCCIDENTAL Y LA PENETRACION COMUNISTA

No vemos nosotros qué relación pueda tener el problema del colonialismo en el Continente con la llamada penetración comunista. Si creemos que tiene que ver el colonialismo con la "penetración imperialista". En efecto, los vestigios del colonialismo en nuestro Continente se mantienen en virtud del apoyo que le presta el imperialismo yanqui. Es más, los propios imperialistas yanquis mantienen en Puerto Rico un régimen de tipo colonial. Los recientes sucesos de la Guayana Inglesa demuestran que los imperialistas yanquis son los principales aliados de las prácticas colonialistas de las potencias de la Europa Occidental. Consecuentemente con lo dicho, es de esperar que de esa Conferencia salga una categórica condenatoria del régimen colonial de Puerto Rico, las Guayanas, Belice, Jamaica, Trinidad, etc.

e) LAS DICTADURAS Y LA PENETRACION COMUNISTA EN EL HEMISFERIO OCCIDENTAL

Tampoco ve nuestra Central la relación que pueda tener la existencia de dictaduras en América con la llamada penetración comunista. Si ve, en cambio, que las dictaduras se mantienen en América Latina, lo mismo que se organizan golpes de Estado para instaurarlas como fué el caso reciente de Cuba, en virtud del apoyo que prestan a tales dictaduras y a tales golpes de Estado los imperialistas yanquis. Para nadie es un secreto que Somoza se mantiene en Nicaragua, Osorio en el

—(Pasa a la Pág. 7)